ACTA DE LA LX ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE ASOCIADOS

Viernes 25 de noviembre de 2022 Oficina del Consejo Mexicano de Investigación Educativa, A.C.

General Prim No. 13, Col. Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, Ciudad de México, C.P. 06010

En la Ciudad de México, el viernes 25 de noviembre siendo las 10:20 h, tuvo lugar la LVIII Asamblea General Ordinaria del Consejo Mexicano de Investigación Educativa, A.C. (COMIE), realizada de manera hibrida.

I. Bienvenida

La Dra. María Guadalupe Olivier Téllez, presidente del Comité Directivo (CD) 2022-2023, dio la bienvenida a las asociadas y asociados que atendieron la convocatoria de reunión a la LX Asamblea.

II. Presentación de los integrantes del Comité Directivo y Consultivo

Asimismo, el La Dra. María Guadalupe Olivier Téllez, presentó a todos los integrantes del Comité Directivo.

III. Lista de asistencia y determinación del quórum legal

El quórum legal se contabilizó, en segunda convocatoria, en un total de 214 asociados, de los cuales 163 son asociados titulares y 51 son asociados candidatos.

La Asamblea estuvo presidida por María Guadalupe Olivier Téllez, en su función de presidente del Comité Directivo 2022-2023 y de los siguientes integrantes de dicho Comité: Dinorah Miller Flores, en su calidad de Secretaria General, Gabriela de la Cruz Flores como Coordinadora Relaciones Interinstitucionales, Sergio Gerardo Malaga Villegas como Coordinador de Formación, Alberto Ramírez Martinell en su función de Coordinador General de Áreas Temáticas, Guadalupe Ruiz Cuéllar como Directora de la Revista Mexicana de Investigación Educativa, Diana Patricia Rodríguez Pineda como Coordinadora de la Comisión de Admisión y Martha Vergara Fregoso como Coordinadora de Regiones.

IV. Presentación y aprobación del orden del día

La Dra. María Guadalupe Olivier Téllez presentó al orden del día. Asimismo, consultó si existía algún asunto general. La Dra. Blanca Zardel Jacobo expreso tener un asunto general que comunicara la Asamblea, por lo cual se programó dicha exposición en la sección correspondiente.

- 1. Bienvenida
- 2. Lista de asistencia y determinación del quórum legal
- 3. Presentación y aprobación del orden del día
- 4. Lectura y aprobación del acta de la LIX Asamblea General Ordinaria
- 5. Informe sobre la renovación del comodato
- 6. Informe del avance del plan de trabajo 2022-2023
- 7. Informe de tesorería al mes de octubre de 2022
- 8. Informe de la Comisión de Admisión
- 9. Informe sobre la elección de la vicepresidencia del COMIE
- 10. Elección de sede para el XVII CNIE programado para realizarse en la semana del 20 al 24 noviembre de 2023

- 11. Elección de una o un integrante de la Comisión de Admisión
- 12. Elección de una Coordinadora o Coordinador del Comité Científico para el XVII Congreso Nacional de Investigación Educativa
- 13. Elección de una Coordinadora o Coordinador del VII Encuentro Nacional de Estudiantes de Posgrado en Educación
- 14. Asuntos generales

La Asamblea, por unanimidad, aprobó el orden del día en los términos propuestos.

V. Lectura y aprobación del Acta de la LIX Asamblea General Ordinaria

La Asamblea, por unanimidad, aprobó el Acta de la LIX Asamblea General Ordinaria, celebrada el 4 abril de 2022, de manera virtual a través de la plataforma Zoom.

VI. Informe de gestión para la renovación del comodato para la sede del COMIE

La Dra. María Guadalupe Olivier Téllez expuso que el contrato de comodato que ocupa el COMIE ubicado en general Prim 13, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, Ciudad de México está en trámite ante el Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales con el número de solicitud FUS-010230-2021.

VII. Informe de avances del Plan de trabajo del Comité Directivo 2021-2023

La Dra. María Guadalupe Olivier menciono lo que se ha realizado las siguientes tareas:

- 1. Estados del Conocimiento 2012-2021
- 2. XVII Congreso Nacional de Investigación Educativa y VII Encuentro Nacional de Estudiantes de Posgrado en Educación
- 3. Procesos de formación, en este rubro el Dr. Sergio Gerardo Malaga, Coordinador de Formación, expuso las actividades que se han llevado a cabo.
- 4. Programa editorial, la Dra. Guadalupe Ruiz Cuéllar, expuso las tareas realizadas en la Revista Mexicana de Investigación Educativa.
- 5. Actas del congreso, la Dra. Guadalupe Olivier mencionó que actualmente se encuentran en proceso de revisión las actas del XVI Congreso Nacional de Investigación Educativa.
- 6. Relaciones interinstitucionales. En este rubro la Dra. Gabriela de la Cruz intervino en su calidad de Coordinadora de dicha área para exponer los avances y actividades realizadas.

VIII. Elección de sede para el XVII CNIE programado para realizarse en la semana del 20 al 24 noviembre de 2023

La Dra. Guadalupe Olivier Téllez brindó el espacio a José Antonio Nieves Rodríguez, Secretario de Turismo del estado de Tabasco, Juan Carlos Calderón Alipi, Director General de la Oficina de Convenciones y Visitantes del estado de Tabasco, Luis Manuel Hernández Govea, Secretario Académico de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, Heriberto González Velásquez, Director de la Universidad Pedagógica Nacional, Unidad 271, Roberto Campos, Consejero Académico de la Universidad Pedagógica Nacional en la República Mexicana, Deborah Alejandra López Díaz, Coordinadora de Atracción de Eventos de la Oficina de Convenciones y Visitantes del estado de Tabasco. La Comitiva mencionada explicó a detalle su propuesta para designar a la ciudad de Villahermosa, Tabasco como sede del XVII CNIE.

La elección para la designación de sede del XVII Congreso Nacional de Investigación Educativa tuvo dos opciones, la ciudad de Villahermosa, Tabasco y la abstención, quedando los resultados como sigue:

Villahermosa 137 votos Abstenciones 1 votos

Se elige a Tabasco como ciudad sede del XVII Congreso Nacional de Investigación Educativa a celebrarse del 20 al 24 de noviembre de 2023.

Una vez finalizada la elección, la Dra. Olivier Téllez comunicó los resultados a la Comitiva del estado de Villahermosa, Tabasco.

IX. Informe de tesorería al mes de octubre de 2022

Alfredo Meneses Matilde, en su cargo de secretario técnico del COMIE, expuso el ejercicio presupuestado de ingreso y egresos al mes de octubre de 2022.

X. Informe de la Coordinación de regiones

La Dra. Martha Vergara mencionó que en esta área se tiene planeada la realización de foros regionales que tengan como objetivo impulsar y fortalecer la investigación educativa al interior de las instituciones. Asimismo, explicó a detalle la organización y las bases para la celebración de dichos foros.

El Dr. José Ojeda Bustamante añadió que el logo del XVI CNIE se eligió a partir de un concurso que convocó el Comité Local.

X. Informe de la Coordinación comunicación y difusión

En ausencia de la Dra. Ana Laura Gallardo, Coordinadora de comunicación y difusión, la Dra. Guadalupe Olivier expuso las acciones y avances en este rubro, subrayando la estrategia de difusión en distintas vertientes por la celebración del treinta aniversario de COMIE.

XI. Informe de la Comisión de Admisión y proceso de admisión

La Dra. Diana Patricia Rodríguez Pineda, coordinadora de la Comisión de Admisión, señaló el gran avance en el trabajo de sistematizar las solicitudes de admisión, lo que se observa a través de la recepción de solicitudes vía el módulo de recepción. Asimismo, dio la bienvenida a las y los nuevos asociados.

En el proceso de admisión 2022-B se revisaron 9 solicitudes de nuevo ingreso. Además, la Comisión revisó 4 solicitudes de cambio de categoría de asociado candidato a titular.

La Dra. Diana Patricia, resumió que se revisaron 13 expedientes completos y con base a los establecido en la Normatividad Vigente, Estatuto y Reglamento de Admisión, la Comisión acordó aprobar 5 solicitudes nuevas en la categoría de asociados candidatos, 3 de asociados titulares y 4 solicitud de cambio, correspondientes a la categoría de asociados titular. Asimismo, mencionó que una solicitud no fue aprobada.

La Asamblea General aprobó por unanimidad el ingreso de las siguientes personas como asociados titulares o candidatos:

Asociados titulares aceptados

Tipo de solicitud	Nombre completo
Nueva	Agustina Ortiz Soriano
Nueva	Hugo Moreno Reyes

Nueva	Ma. De los Ángeles López Rutiaga
Cambio	María Anabell Aguilar Zaldívar
Cambio	Luis Medina Gual
Cambio	Paulina Uribe Morfín
Cambio	Luis Alán Acuña Gamboa

Asociados candidatos aceptados

Tipo de solicitud	Nombre completo
Nueva	Jesús Alberto García Rojas
Nueva	Miguel Ángel Rivera Navarro
Nueva	María del Carmen Fajardo Araujo
Nueva	María de los Ángeles Peña Hernández
Nueva	José Ramón Zavala Ramírez

Solicitudes no aceptadas

Tipo de solicitud	Nombre completo
Nueva	Mario Eduardo Abad Javier

Adicionalmente, la Dra. Diana Patricia, informó que con base en lo establecido en los artículos sexagésimo noveno y sexagésimo séptimo de los Estatutos vigentes del COMIE se revisaron 5 expedientes sujetos a la *Pérdida de calidad de asociado*.

La Asamblea General aprobó por unanimidad la baja definitiva de las y los siguientes asociados:

Tipo de solicitud	Nombre completo
Baja definitiva	Carmen Celina Torres Arcadia
Baja definitiva	Lucía Martínez Moctezuma
Baja definitiva	Miguel Monroy Farias
Baja definitiva	Monique Landesman
Baja definitiva	Francisco José Muro González

XII. Información sobre la convocatoria para la elección de vicepresidencia

La Dra. Guadalupe Olivier mostró a la Asamblea el documento correspondiente a la Convocatoria para ocupar el cargo de vicepresidenta o vicepresidente, mencionando que está en tiempo para publicarse.

XIII. Elección de una o un integrante de la Comisión de Admisión

Con base en el Estatuto y el reglamento electoral aprobado hasta el 19 de octubre de 2017, se procedió a la elección de una o un integrante de la Comisión de Admisión.

Dicha elección para el cargo de **integrante de la Comisión de Admisión** tuvo cuatro candidaturas, quedando los resultados como sigue:

David Pérez Arenas37 votosEilen Oviedo21 votosXochiquetzalli Mendoza15 votosGraciela González17 votosAbstenciones0 votos

Se elige a David Pérez Arenas como integrante de la Comisión de Admisión del Comité Directivo para el periodo 2022-2023.

XIII. Elección de una Coordinadora o Coordinador del Comité Científico para el XVII Congreso Nacional de Investigación Educativa

La elección para el cargo de **Coordinadora o coordinador del Comité Científico** tuvo tres candidatos, quedando los resultados como sigue:

Alberto Ramírez Martinell 30 votos José Navarro Cendejas 17 votos Leticia Pons Bonals 41 votos Abstención 2 votos

Se elige a la Dra. Leticia Pons Bonals como Coordinadora del Comité Científico del XVII CNIE.

XIII. Elección de una Coordinadora o Coordinador del VII Encuentro Nacional de Estudiantes de Posgrado en Educación

La elección para el cargo de la Coordinación del VII Encuentro Nacional de Estudiantes de Posgrados en Educación tuvo cuatro candidatos, quedando los resultados como sigue:

Diana Patricia Pineda Rodríguez 33 votos Gabriela de la Cruz Flores 18 votos Luis Medina Gual 34 votos Abstenciones 1 voto

Se elige al Dr. Luis Medina Gual como Coordinador de VII ENEPE.

XIV. Asuntos generales

La Dra. Blanca Estela Zardel informó que la Comisión del COMIE incluyente no pudo sesionar dado que dos integrantes de la comisión estuvieron comprometidos en algunos capítulos de los Estados del Conocimiento 2012-2021.

Una vez finalizado los asuntos generales, la Dra. María Guadalupe Olivier agradeció a todos los asociados presentes en la Asamblea y declaró cerrada la sesión a las 14:35 h.